

# El Pensamiento.

PERIODICO SEMANAL CON ALEGORIAS Y RETRATOS DE ESCRITORES MEXICANOS,

REDACTADO POR VARIOS ALUMNOS DEL TECAM DE SANTIAGO.

TOM. I. México, Octubre 13 de 1872.

NÚM. 1.

## PROSPECTO.

Al presentar al indulgente público nuestras humildes producciones, lo hacemos fiados en su benevolencia y guiados por un instinto útil y social, no siendo nunca nuestra idea figurar entre los grandes literatos, ni mucho menos convertirnos en tribunos del pueblo. Tenemos el ahinco de dar á conocer á todos nuestros escritores contemporáneos, así en su carrera literaria por medio de biografías, como en su personal publicando sus retratos litográficos.

Procuraremos amenizar nuestra publicación con las materias que á juicio de los inteligentes que se dispensen favorecernos, puedan servir á nuestra patria y á la juventud estudiosa.

Esta publicación saldrá los lunes de cada semana, comenzando el 14 del corriente; contendrá 4 páginas en folio, con un retrato ó alegoría, amenizando dicha publicación con la biografía del retrato que valiere.

El precio de dicha publicación será el de seis centavos cada ejemplar.

LA REDACCION.

## EDITORIAL.

### EL PENSAMIENTO.

El pensamiento, examinado bajo cualquier punto de vista, es el destello de la divinidad en el hombre.

“Crio Dios el mundo en seis días, y dijo en seguida, Hagámos el hombre á nues-

tra imagen y semejanza; que domine los peces del mar, las aves del cielo, los animales, y toda la tierra.”

En su imagen y semejanza legó Dios al hombre el pensamiento; esa fuente inagotable de bienandanza, ese destello divino de inteligencia sin el cual el sér humano no existiría.

¿Y qué es el pensamiento?

El pensamiento es uno de los principales dones con que la naturaleza nos ha dotado, él nace con el hombre, germina en la niñez y se desarrolla en la edad madura; es el faro que nos guía en el turbulento sendero de la vida; el pensamiento, desarrollado bajo principios morales, llega á ser el engrandecimiento de las naciones, la base fundamental de la gran familia humana, la propagación de las grandes y difíciles empresas; si por el contrario este sentimiento se abriga en un ser depravado, hace despreciable y fatídico al que le trae consigo, hace la desgracia y la ruina de las familias.

El pensamiento es una cosa tan sublime, cuanto que él y quizá solo él nos eleva hasta la presencia de la Divinidad.

En los arcanos de la Omnipotencia se estrellará siempre el pensamiento cuando el orgullo pretenda igualar al Creador con la criatura, pero si este sentimiento sagrado es conducido por lo justo y lo bello, indudablemente será la escala, el móvil y aun el medio infalible de las grandes obras que enaltezcan á la humanidad.

POLIUTO.